



EL AUSTRAL

EL DIARIO DE LA ARAUCANÍA

Viernes, 29 de Enero de 2021



Analizaron actual escenario. Pág. 5

En Encuentro Corparaucañía expertos cuestionaron la efectividad de confinamientos: "No mejoran indicadores"



Padre Las Casas y Vilcún retroceden a cuarentena total por alza de contagios

Medidas. Cunco y Collipulli a etapa de Transición. Pág. 4

EL AUSTRAL

www.australtemuco.cl

EL DIARIO DE LA ARAUCANÍA

Viernes
29 de enero de 2021

\$ 400

Temuco / Chile
Año CV / N° 38.151

Excarabinero es condenado a 16 años de cárcel por el crimen de Camilo Catrillanca

Justicia. El exsargento Carlos Alarcón fue sentenciado a penas de 11 y 5 años de presidio efectivo por el homicidio del joven comunero mapuche en Ercilla, en noviembre de 2018.

Tribunal de Angol también condenó a otro exsuboficial a 6 años de cárcel. Padre de la víctima lamentó que el principal culpable no fuera condenado a cadena perpetua. Pág. 2

Pucón: 22 detenidos en el primer día de cuarentena

Pandemia. Carabineros intensificó controles en la zona lacustre. Gremios preparan acción legal: "Esto es insostenible". Pág. 3



Coronavirus en La Araucanía

30.981

Contagios en la Región

18.174

Fallecidos

714.143

Total nacional

Imperial. Pág. 3
Ataque incendiario en faena forestal



Municipalidad de Temuco duplicó la atención de casos de violencia contra la mujer

Estadísticas. Programa recibió más de 900 víctimas el año pasado. Pág. 6

MOP. Pág. 7
Inician obras de reposición en el puente Cares



Actualidad

EL AUSTRAL | Viernes 29 de enero de 2021 | 5

CORONAVIRUS EN LA ARAUCANÍA

Panel de expertos cuestiona efectividad de las cuarentenas: "No hay mejora en tasa de contagios"

PEAK PANDEMICO. En foro online de Corporaucañia, expositores analizaron los datos de actual escenario.

Carolina Torres Moraga
carolina.torres@australtemuco.cl

Un cuestionamiento a la real efectividad de las cuarentenas y la focalización de los recursos para el control de la pandemia, entre otras interesantes materias, fueron analizados ayer por los expositores invitados al foro de Corporaucañia titulado "Peak de la pandemia: cifras y medidas sanitarias".

En el encuentro, transmitido vía streaming por Corporaucañia y plataformas asociadas, participaron como expositores el médico especialista en Medicina Familiar, Miguel Ángel Solar; el exadministrador de la Municipalidad de Temuco, Ramón Navarrete; y el doctor en Educación e Ingeniero en Computación, Ernesto Laval. El panel de expertos contó con la moderación del Director del Diario Austral de La Araucanía, Mauricio Rivas.

CUARENTENAS

Uno de los puntos centrales discutidos por el panel de expertos fue las cuarentenas y de qué manera el confinamiento contribuye o no en la disminución de los contagios.

En tal sentido, el exadministrador municipal de Temuco, Ramón Navarrete, manifestó que "no hay una mejora en la tasa de propagación cuando hay cuarentenas". A su juicio, lo que se está haciendo es confinar a la población sana, cuando los esfuerzos deberían focalizarse en el 0,5% de la población que está enferma de covid-19 y no "encerrar" en sus domicilios al 99,5% de la población que está sana.

Por tal razón, en opinión de Navarrete debería fortalecerse la estrategia de aislamiento en residencias sanitarias de mane-



LOS PANELISTAS RESPONDIERON LAS PREGUNTAS DE LA AUDIENCIA QUE SIGUIÓ ATENTAMENTE LA TRANSMISIÓN VÍA STREAMING DE CORPORAUCAÑIA.

“
La vacuna es un recurso inmenso que ha servido para frenar muchas enfermedades infecciosas. La pregunta es si va a llegar a tiempo (...).”

Miguel Ángel Solar, médico familiar

85%
de contagiados y contactos estrechos se encuentra en sus domicilios y solo un 15% de los positivos se aísla en residencias sanitarias.

encierro en la salud mental de las personas y la importancia que tiene ésta para fortalecer el sistema inmunológico que, en definitiva también permite hacer frente a la infección por coronavirus. "Estas cosas (las cuarentenas) también tienen un límite desde el punto de vista del cansancio y la salud mental que también influye sobre la gravedad de la epidemia", aseguró el médico.

En tanto, el doctor en Educación, Ernesto Laval, martizó respecto a las cuarentenas que más allá de evitarlas, es necesario mantener en un nivel bajo los contagios, ya que a su juicio, "la epidemia solo se puede con-

trolar cuando las cifras son muy bajas".

Actualmente, según Laval existe un descontrol de la pandemia en la Región, con indicadores en rojo en prácticamente todas las comunas, con un promedio de 2.300 casos semanales a nivel regional. "De aquí a marzo la situación se ve muy crítica, por lo que será necesario implementar medidas distintas", dice, entre ellas cordo-

nes sanitarios en algunas comunas y el aislamiento efectivo de los positivos y contactos estrechos.

VACUNAS

En lo que se refiere a las vacunas, el doctor Miguel Ángel Solar manifiesta que son una herramienta más para combatir la pandemia, siempre y cuando la vacunación se efectúe a tiempo, principalmente antes que llegue

Cuarentena en Puerto Montt

Uno de los ejemplos más claros y recientes en relación a la efectividad de las cuarentenas es el de Puerto Montt. La capital de la Región de Los Lagos permaneció casi cuatro meses en confinamiento sin lograr una reducción de los contagios, considerando que producto del agotamiento, la población finalmente optó por salir a la calle aún arriesgándose a sanciones. "Hoy día Puerto Montt es la comuna con la mayor incidencia de casos activos en el país, lo que demuestra que la cuarentena por sí sola no sirve", aseveró Ramón Navarrete.

el invierno y la situación pueda ser aún peor que la del actual peak pandémico. "La vacuna es un recurso inmenso que ha servido para frenar muchas enfermedades infecciosas. La pregunta es si van a llegar a tiempo porque se requiere vacunar a un porcentaje importante de la población (...) Yo diría que hay que reconocer que (la vacuna) es un poco estemporánea para lo que estamos viviendo", condujo el médico.

EXTRACTO PUBLICACIÓN CONCESIÓN ELÉCTRICA DEFINITIVA

Con fecha 29 de octubre de 2020, EMPRESA ELÉCTRICA DE LA FRONTERA S.A., FRONTEL, ha solicitado concesión definitiva para establecer, operar y explotar las instalaciones de distribución de energía eléctrica correspondiente al proyecto denominado CONSTRUCCIÓN LÍNEA MT TEODORO SCHMIDT - HUALPIN, ubicado en la Región de La Araucanía, Provincia de Cautín, Comuna de Teodoro Schmidt.

El proyecto ocupará bienes nacionales de uso público.

El proyecto no afectará otras líneas eléctricas u otro tipo de instalaciones existentes, sin perjuicio de lo que nace en una zona de concesión otorgada a FRONTEL, mediante Decreto Supremo N° 371 de fecha 22 de octubre de 1990 por el Ministerio de Economía, Fomento y Reconstrucción.

Las zonas de concesión que se solicitan comprenderán un área dentro de las poligonales definidas por la concurrencia o intersección de las siguientes coordenadas geográficas basadas en el sistema de referencia geodésico WGS84 / UTM Zona 18s:

| Vértice | Coordenada X(Easting) | Coordenada Y(Northing) |
|---------|-----------------------|------------------------|
| 1 | 662451,79018 | 5679884,50103 |
| 2 | 664275,86241 | 5679172,01996 |
| 3 | 665890,48143 | 5680157,23135 |
| 4 | 665714,42888 | 5680674,20739 |
| 5 | 665801,12128 | 5680154,63210 |
| 1 | 665801,12128 | 5679668,19872 |
| 2 | 665152,82085 | 5679178,08832 |
| 3 | 662884,28558 | 5679981,81538 |
| 4 | 662793,05404 | 5679848,40594 |
| 5 | 662811,65800 | 5679848,18771 |
| 1 | 662771,85941 | 5679520,35560 |
| 2 | 662401,82258 | 5679124,35560 |
| 3 | 662382,02188 | 5679628,34153 |
| 4 | 662588,88454 | 5679628,79297 |
| 5 | 662593,04287 | 5679602,31983 |
| 1 | 662591,41825 | 5678737,12051 |
| 2 | 662003,38874 | 5678628,79297 |
| 3 | 662883,55352 | 5680004,30843 |
| 4 | 664270,48120 | 5681128,69412 |
| 5 | 665381,82185 | 5681128,69412 |
| 1 | 665424,88245 | 5679914,26001 |
| 2 | 664958,47229 | 5680670,72960 |

Toda la información relativa a la solicitud de concesión se encuentra disponible en la página web y en las oficinas de la Superintendencia de Electricidad y Combustibles.

EXTRACTO PUBLICACIÓN CONCESIÓN ELÉCTRICA DEFINITIVA

Con fecha 06 de noviembre de 2020, EMPRESA ELÉCTRICA DE LA FRONTERA S.A., FRONTEL, ha solicitado concesión definitiva para establecer, operar y explotar las instalaciones de distribución de energía eléctrica correspondiente al proyecto denominado Refuerzo Línea MT Traiguén Express, Traiguén, ubicado en la Región de La Araucanía, Provincia de Malleco, Comuna de Traiguén.

El proyecto ocupará bienes nacionales de uso público.

El proyecto no afectará otras líneas eléctricas u otro tipo de instalaciones existentes, sin perjuicio de lo que nace en una zona de concesión otorgada a FRONTEL, mediante Decreto Supremo N° 367 de fecha 09 de octubre de 2001 por el Ministerio de Economía, Fomento y Reconstrucción.

La zona de concesión que se solicita comprenderá un área dentro de las poligonales definidas por la concurrencia o intersección de las siguientes coordenadas geográficas basadas en el sistema de referencia geodésico WGS84 / UTM Zona 18s:

| Vértice | Coordenada X(Easting) | Coordenada Y(Northing) |
|---------|-----------------------|------------------------|
| 1 | 702085,80903 | 5779822,91742 |
| 2 | 701280,37485 | 5771083,82788 |
| 3 | 701280,88814 | 5770445,13361 |
| 4 | 700859,83065 | 5770472,03813 |
| 5 | 700785,12426 | 5770822,97741 |

Toda la información relativa a la solicitud de concesión se encuentra disponible en la página web y en las oficinas de la Superintendencia de Electricidad y Combustibles.